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En su reciente comparecencia ante el Senado de la República, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde,
reafirmó la postura del gobierno federal respecto a la estrategia de seguridad actual. Aseguró que dicha estrategia
ha producido resultados positivos y no ve la necesidad de un cambio de rumbo. Debido a estas declaraciones
mencionó que cuál era la necesidad de cambiar la estrategia cuando está funcionando.

Alcalde ofreció cifras específicas para respaldar su argumento: en los últimos cinco años, la incidencia delictiva
en el país ha disminuido en un 24%. Aunque admitió que los desafíos iniciales de la administración en el ámbito
de la seguridad fueron complejos, subrayó que después de tres años en el poder, la tendencia delictiva comenzó a
mostrar una disminución.

Los legisladores de oposición presentaron diversas críticas y cuestionamientos. Lilly Téllez, senadora, puso en
duda las afirmaciones de la secretaria. Sin embargo, Alcalde contraatacó refiriéndose a datos del INEGI, que
indican una reducción en la percepción de inseguridad entre la población. Además, la secretaria argumentó que,
de acuerdo con diversas encuestas, la mayoría de los ciudadanos no comparten la perspectiva de Téllez.

Por su parte, Kenia López Rabadán del PAN, expresó su preocupación al considerar que la perspectiva de la
secretaria sobre la situación de seguridad en el país no coincide con la realidad que viven muchos mexicanos. A
la par de estas declaraciones, comentó que: "Se eriza la piel" al ver el apoyo hacia López Obrador, y aseguró que
el gobierno no impone obras".

Y agregó:

"Este país se dividía en varios Méxicos, uno que se atendía y uno que se olvidó por completo. Consideramos que
hoy estamos demostrando que por el bien de todos, primero los más débiles, pero que también por el bien de
todos, necesitamos proteger aquellas regiones olvidadas para que haya crecimiento parejo en nuestro país hemos
visto y me ha tocado acompañar al presidente, por ejemplo, ahora en El Tren del istmo, también en el Tren Maya
y se eriza la piel de ver a las mexicanas a los mexicanos al reconocimiento que existe de que existe este tipo de
infraestructura que les va a traer bienestar a su población y en ese sentido creemos que es gracias a esa
aprobación, a ese respaldo, a esa confianza, pues que hemos logrado avanzar como lo hemos hecho, decíamos al
inicio."

Contexto

En la administración actual, las cifras ya superan a las de gobiernos previos. El presidente Andrés Manuel López
Obrador reconoció hace unos meses este panorama pero atribuyó esta situación al contexto recibido de las
administraciones anteriores. El mandatario expresó que diversos sectores, incluyendo seguridad, salud y
educación, presentaron complicaciones desde antes de su gestión.

Las cifras sobre homicidios en el país varían según la fuente. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía
(INEGI), el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y el informe de la Secretaría de
Seguridad han encendido focos de alerta recientemente. Datos indican que las cifras del actual Gobierno superan
a las de las gestiones de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. Los datos de la agencia TResearch señala que,
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durante la presidencia de López Obrador, se han registrado 167,991 homicidios, mientras que Peña Nieto tuvo
116,571 y Calderón 92,288

El presidente López Obrador presentó un informe que coincide con el INEGI. En dicho informe, del 2019 al
último registro, se contabilizaron 151,471 homicidios. Durante la gestión de Peña Nieto, entre 2013 y 2018, se
reportaron 157,758, y en el periodo de Calderón, de 2007 a 2012, 121,613.

Pese a las variaciones en las cifras, todos los informes coinciden en que el índice de homicidios ha aumentado
considerablemente en las últimos años. En ese contexto, López Obrador mencionó que el país enfrentó una grave
crisis que derivó en la necesidad de implementar cambios profundos, principalmente en el combate a la
corrupción. A pesar de las críticas hacia su política de seguridad, el presidente ha destacado la importancia de
evaluar cómo ha evolucionado el número de homicidios durante cada sexenio.


